



todos hermanos

Boletín del Secretariado diocesano de Pastoral de Migraciones
Asturias. Abril 2025. Número 5

Ayúdanos

¿Porqué hacemos este Boletín?

¿Merece la pena?

Indudablemente estas son las preguntas básicas que nos hacemos en el Secretariado de Migraciones. Las razones son claras: En la sociedad actual, las migraciones son cada vez mayores, los problemas que se generan también y la Iglesia debe redoblar su mensaje.

Las migraciones nos replantean nuestra fidelidad al Evangelio. Desde nuestra fe, debemos plantear respuestas que ayuden a la sociedad a vivir su vocación universal: la fraternidad.

No queremos que la Iglesia, y la sociedad, se quede en el asistencialismo del primer impulso cuando vemos hermanos necesitados.

Es verdad que, en las condiciones en que suelen venir, necesitan ayuda material urgente. Y ahí está la Iglesia.

Pero también necesitan otra clase de ayuda: saberse acogidos. Saber que aquí también hay hermanos que los miran como hermanos.

Y nuestra sociedad también necesita un cambio en la mirada. Mirar al emigrante como un peligro, como

alguien molesto, alguien que no tenía que haber venido, que es causa de todos nuestros problemas... no es bueno para los que nacimos aquí. Sobre todo porque es mentira.

Por eso hacemos este Boletín: para luchar contra una opinión pública cada vez más contraria a los emigrantes. Este es nuestro servicio a la Iglesia y a la sociedad.

**Si estás leyendo esto,
ayúdanos: pásaselo a
algun amigo, a alguien de tus
contactos, a un familiar...
O mejor a dos o tres.**

Pero necesitamos ayuda. Si estás leyendo esto, ayúdanos: pásaselo a algún amigo, a alguien de tus contactos, a un familiar. O mejor a dos o tres.

No pienses sólo en alguien "al que le pueda interesar". **Pásalo y deja que el Espíritu sople donde quiera.**

Colabora con nosotros para hacer que la opinión pública cambie.

Que los hermanos se sientan bien entre nosotros. A nivel personal y a nivel social.

¿Servirá para algo?

¡¡¡Por supuesto!!!:

No es lo mismo que en Asturias reciban este boletín 10 personas, que 100, que 1.000... no es lo mismo.

Jesús nos ha puesto las manos en el arado y nosotros... a tirar para adelante.

NO OS OLVIDÉIS DE PRACTICAR LA HOSPITALIDAD,
YA QUE GRACIAS A ELLA, ALGUNOS SIN SABERLO,
HOSPEDARON A LOS ÁNGELES.

Hebreos 13,2



Colombia: huyendo de la “paz”.

Estuve más de 10 años trabajando en proyectos sociales en el distrito especial de San Andrés de Tumaco, departamento de Nariño. Colombia.

En el 2013 también cree la corporación “Manos amigas con fortaleza”, a través de ésta articulé proyectos con la Diócesis de Tumaco durante 2018 y 2019: el proyecto “Menos drogas más Arte” (-DROG+ARTE) llegando a todas las zonas dispersas del territorio y de mayor conflicto.

Es aquí donde también paso a ser reconocido por los grupos al margen de la ley, y por organizaciones a nivel nacional como la Fundación Manos Visibles que trabaja en el fortalecimiento de los líderes sociales afro del país, brindándome las herramientas técnicas para tener mayor conexión con la comunidad en todo el territorio.

En 2021, mientras estábamos en cuarentena, el presidente quiere aprobar una reforma tributaria, lo que generó que miles de jóvenes y adultos saliéramos a las calles, sin importar el contagio, a participar de una manifestación que luego se convirtió en un estallido social. Durante las manifestaciones hubo muchos jóvenes asesinados por la policía, otros detenidos, y otros que hasta ahora no se sabe de ellos.

Después del estallido social no podía tener una vida sin miedo en Cali por temor a que me fueran a meter preso. Me la pasaba cambiando de domicilio cada tres meses porque había quedado grabado en las cámaras de la policía.

Por esto en el 2022 decidí regresar a San Andrés de Tumaco, donde el párroco, Néstor Sala, estaba coordinando la

pastoral juvenil. Articulé acciones con ellos a través del proyecto “Delinquir no paga”, para evitar que los grupos al margen de la ley, especialmente la disidencia de las FARC, siguieran reclutando niños, adolescentes y jóvenes. Llevamos esta iniciativa a otros núcleos de población de San Andrés de Tumaco.

El 10 de marzo dos personas fuertemente armadas me amenazan con quitarme la vida si continúo con el proyecto y desempeñando como líder social, manifiestan que conocen mi trabajo desde mis inicios. Y que si quiero permanecer con vida debo dejar de hacer este tipo de proyectos y acciones, no sólo en esta zona sino en todo el territorio nacional.

Ante las amenazas, salí urgentemente de Colombia a Dinamarca: el primer destino que pude conseguir.

Después de un año y seis meses de papeleo y presentar todas las pruebas del peligro evidente en Colombia, responden que en Colombia no hay peligro, deniegan la

solicitud de asilo. Se vuelve real el peligro a ser repatriado a Colombia. Decido venirme a España. Llevo aquí 4 meses exponiendo mi caso, intentando ser escuchado y poder regularizarme. No puedo regresar a mi país, al menos mientras estos grupos armados existan, y sigan amenazando y asesinando líderes sociales.

Ever



REFLEXIÓN Y ANÁLISIS DE REALIDAD SOBRE LA CONSTRUCCIÓN DE PAZ.

Nov. 2024. 34 Asamblea Diocesana de Tumaco

Temporada de fresas

Están a 1.000 Km, pero... acuérdate de ellos cuando mañana compres fresas

El Obispado denuncia las penosas condiciones de los temporeros que regresan para la campaña de frutos rojos

La Diócesis de Huelva alza la voz ante el drama anual de los inmigrantes de la fresa: chabolas destruidas, albergues desbordados y personas durmiendo en las calles



En la frontera

"Las fronteras no solo son más difíciles de cruzar que nunca, sino que **causan más muertes que nunca**. Desde los años 90, han muerto más de 60.000 personas en el Mediterráneo intentando llegar a Europa, y la mayoría de estas muertes se han concentrado en los últimos 15 años. Mientras tanto, obtener un visado se ha vuelto casi imposible.

Ni siquiera puedes embarcar en un avión si vienes de determinados países porque los controles comienzan en los lugares de origen, no solo en Europa.

Por eso aumentan los intentos de llegada por mar y, con ellos, las muertes.

...
Para la externalización de fronteras hay dos formas principales: La primera es a través del sector privado, convirtiendo a aerolíneas y agencias de viaje en los primeros filtros migratorios. Sin visado, una persona ni siquiera puede comprar un billete de avión. Las compañías enfrentan penalizaciones si transportan a alguien sin la documentación exigida, así que, en la práctica

■ ■ ■ El Confidencial

4/03/2025

ENTREVISTA CON HIBAI ARBIDE AZA

"No hay ninguna manera progresista o humanitaria de frenar la inmigración"

Afinulado en la isla de Lesbos (Grecia) este abogado y reportero vasco lleva dos décadas documentando lo que ocurre en las fronteras de Europa. Dice que nunca han estado más cerradas que ahora



ca, funcionan como agentes de aduanas. La segunda es a través de acuerdos con terceros países, delegando el control migratorio a Estados de tránsito o de origen. Estos acuerdos suelen estar llenos de corrupción y abusos, porque la prioridad absoluta es impedir las salidas, sin importar las consecuencias

Para los europeos, las fronteras son un trámite burocrático. Pero para muchas nacionalidades, las fronteras están cerradas

El rincón de pensar

Trata de mujeres EL COMERCIO 30^{ES} 14/03/2025

Captadas a través de redes sociales y obligadas a prostituirse bajo amenazas de muerte: cae una banda criminal que actuaba en Asturias

Entonces nadie puede quedar excluido, no importa dónde haya nacido, y menos a causa de los privilegios que otros poseen porque nacieron en lugares con mayores posibilidades. Los límites y las fronteras de los Estados no pueden impedir que esto se cumpla. Así como es inaceptable que alguien tenga menos derechos por ser mujer, es igualmente inaceptable que el lugar de nacimiento o de residencia ya de por sí determine menores posibilidades de vida digna y de desarrollo. (FT 121)

Las distintas religiones (...) ofrecen un aporte valioso para la construcción de la fraternidad y para la defensa de la justicia en la sociedad. El diálogo entre personas de distintas religiones no se hace meramente por diplomacia, amabilidad o tolerancia. (FT 271)



Diócesis de Burgos

Puedes recibir este boletín mensual en el móvil.
Manda un mensaje a:



WhatsApp 623 21 65 65



migraciones@iglesiadeasturias.org



Y también estamos en
pastoralmigracionesoviedo



Y si tienes algo que contarnos, ¡anímate y envíalo al WhatsApp o al e-mail!